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ПОКА ГРОМ
НЕ ГРЯНЕТ...

НА ФОНЕ ГОРОДА

Уважаемая редакция!
На участке дороги от филиала поликлиники № 1 до
конечной остановки автобусного маршрута № 5
«Ул. Гайдара» всегда интенсивное движение
автотранспорта. Беда в том, что вдоль дороги нет
тротуара. Жители округи (улицы Гайдара, Окраинная,
Севастопольская…), включая детей, учащихся школы № 3,
пенсионеров, вынуждены ходить по проезжей части.
Сознательные водители сочувствуют пешеходам, но есть и
такие, кому ничего не стоит обрызгать человека с ног до
головы. При этом уезжают на большой скорости с
довольной улыбкой. Были и случаи наезда на пешеходов.
Просим вашей помощи.

А. ЩЕКОТИХИН, Е. ПРОХОРОВ
(всего пять подписей).

г. Орел.

Когда�то местные жители
эту орловскую окраину от�
кровенно считали деревней
— настолько здесь было
мало признаков городской
цивилизации! Дорога к час�
тным домовладениям вела
грунтовая: сплошные ухабы
да грязь. К тому же мест�
ность рассекал глубокий ов�
раг, служивший всеобщей
помойкой. Поэтому, когда со
строительством на улице Гайда�
ра лет 10—15 назад многоквар�
тирного дома здесь проложили
асфальт, народ был безмерно
рад. Ну а что касается тротуа�
ров…

— Сроду их тут не было, —
пояснил мой случайный собе�
седник — дежуривший на плат�
ной  автостоянке молодой чело�
век. — Я живу здесь 12 лет, так
что не понаслышке знаю. Мы

привыкли ходить прямо по до�
роге…

Узкая полоса асфальтового
покрытия на всем участке обрам�
ляется взъерошенными земля�
ными обочинами, труднопрохо�
димыми в непогоду. А за конеч�
ной остановкой автобуса, где
разбросал свои строения част�
ный сектор, прямо к дороге под�
ходят деревья, кусты, лежат
бревна, насыпаны кучи песка.

Словом, ничего не остается, кро�
ме как идти по проезжей части.

— Но ведь у нас и дороги не
было. Спасибо хоть так теперь
ходим, — говорит пожилая жен�
щина из дома № 24. — Вот
здесь, где колонка, — показы�
вает она на утоптанный «пята�
чок», — озеро было разливан�
ное, по колено в грязи ходили.
Вот на Севастопольской, когда
дожди, действительно непро�
лазно, трясина настоящая…

Невольно подумалось: на�
сколько же наш народ непри�
хотлив, с любой бытовой не�
устроенностью мириться готов.

Собеседница оказалось ста�
рожилом улицы Гайдара, она
рассказала, что раньше троту�
ар все�таки был и по нему дети
«прямо наискось в школу ходи�
ли». Но, когда затеялось стро�
ительство многоквартирных
домов, стали засыпать овраг, и
«наш тротуарчик домами пере�
хватило». Теперь школьники хо�
дят по дороге: это лучше, чем
грязь месить на обочине. Впро�

чем, грязи не избежать —обда�
ет брызгами из�под колес авто�
машин.

— А на кого жаловаться? Я ж
их не ухвачу за колесо...

Самая последняя новострой�
ка — многоэтажный дом № 2 на
улице Толстого, расположенный
перпендикулярно к улице Гайда�
ра. Благоустройство территории
еще не закончено. В надлежа�
щий вид приведен лишь фасад.
С противоположной стороны от
подъезда полукруглая пристрой�
ка с лестницей: здесь, говорят,
будет магазин. К нему от дороги
проложен бордюр для будущего

тротуара, а вокруг будет
газон, для чего специ�
ально завезена земля.
Как будто по иронии
судьбы сразу за ново�
стройкой обрывается
заасфальтированный
тротуар, а его продол�
жение — упирающийся в
проезжую часть дороги
разбитый «аппендикс» с
остатками щебня.

… Мимо пешеходов
туда�сюда снуют маршрутные
такси, рейсовые автобусы, лег�
ковушки. Дорога опасна еще и
крутым поворотом. Вспомни�
лись строки из письма о детях,
пенсионерах, разделяющих со
всеми участь «автопешеходов».
И не дай Бог грянет гром и слу�
чится непоправимое. Тогда за�
брызганные пальто и костюмы
покажутся мелочью.

Галина ПЕТРОВА.

Здоровый сон, как известно,
так же важен, как и воздух, как
вода. К сожалению, не все люди
могут его себе позволить.

Мои знакомые из дома № 394
по улице Комсомольской уже
который месяц жалуются  во все
инстанции. И причина их жалоб
— рекламная вывеска зала игро"
вых автоматов, расположенного
в доме напротив. Целую ночь яр"
кий свет мешает жильцам спать.

Старшая по дому Ангелина
Дмитриевна Апросина до обра"
щения в газету предпринимала
не одну попытку сделать жизнь
свою и соседей спокойнее. Об"
ращалась она и к владельцу
зала, чтобы тот разместил вывес"
ку поудобнее для соседей, на"
правил свет на дорогу вместо
окон. Однако реакции никакой
не последовало.

Ко всему, спать жителям
394"го, да и соседних домов, ме"
шает не только свет, но и грохот
трамваев, проходящих  у них бук"
вально под окнами.  Конечно,
Орел — большой город, и шум —
проблема не только улицы Ком"
сомольской. Однако приходит"
ся слышать, что в некоторых на"
селенных пунктах с шумом все"
таки борются.

Относят шумные магистрали
подальше от спальных районов,
возводят шумооградители, сажа"
ют, наконец, защитные полосы из
деревьев. Не планируется ли что"
нибудь подобное в Орле?

В отделе архитектуры Заводс"
кой районной администрации,
куда я обратилась за разъясне"
ниями, удивились моему вопро"
су. Мол,  трамвайную линию ник"
то никуда переносить не соби"
рается. Что же до деревьев, так
их в том районе недавно только
вырубили…

Очень удобная позиция: и де"
лать"то ничего не надо, и голова
от проблем не болит. В отличие
от жильцов Комсомольской ули"
цы.

Ю. ЮДИНА.
г. Орел.

ХОТЯ ПИСЬМО НЕ ОПУБЛИКОВАНО

ПОМОЩЬ ОКАЖУТ
Наша читательница А.Ф. Тараскина из поселка Шатилово Новодеревеньков�

ского района обратилась в редакцию с жалобой на невнимание к ней, пенсио�
нерке, ветерану труда, со стороны властей.

— Много лет я проработала строителем в одной из ПМК «Орелсельстроя»,
— пишет она. — Возводила объекты в хозяйствах. Случалось и в аварию попа�
дать, даже в больнице лежала после несчастного случая на производстве.

Получала Почетные грамоты, числилась в победителях соцсоревнования. Те�
перь вот на пенсии, и выходит, что никому не нужна. Даже дровишек на зиму
привезти нет возможности…

Работники местной сельской администрации, с которыми мы связались по
телефону, пенсионерку А.Ф. Тараскину знают. Удивились только, почему она со
своими проблемами сразу к ним не обратилась.

— Если самой трудно дойти, так у нас в Шатилово ее сын живет, — отозвался
глава администрации А.А. Боровлев, — могла бы через него передать. Если что
с топливом не получается, мы обязательно поможем.

Л. ЯКУНИН.

Обращаются к вам доведенные
до отчаяния жители д. Васильев�
ки Глазуновского района.

Скважина, питающая систему
водоснабжения в деревне, при�
шла в негодность. Три месяца от�
сутствует вода. Денег на строи�
тельство новой нет. Поэтому Ва�
сильевка напоминает пустыню.
Люди уныло бредут к единствен�
ному колодцу, отстаивают боль�
шую очередь, а воды на всех не
хватает.

Слышали, что пос. Глазуновка
будет отмечать столетие. Жители
Васильевки шутят, что скоро будут
брать воду из фонтана (на него�то
деньги нашлись), который строит�
ся на центральной площади по�
селка. А до нас никому нет дела.

БАРЫШНИКОВА, СИМОНОВ,
ЧЕРНЫШОВА,

АРТЮХОВА и др.

О ТОМ, ЧТО ВОЛНУЕТ

В ДЕРЕВНЕ,
 КАК В ПУСТЫНЕ

В городском парке культуры и отдыха состоялся кон�
церт хора ветеранов Орловско�Курского отделения Мос�
ковской железной дороги. Зрители, собравшиеся у откры�
той эстрады, тепло встретили самодеятельных артистов.

 Всего в хоре участвуют двадцать человек, большин�
ство из которых — женщины. Художественный руководи�
тель — композитор�баянист Евгений Ефимов, автор пес�
ни «Играй, гармонь». В репертуаре хора — песни русских,
советских композиторов, старинные романсы.

Особенно проникновенно прозвучала на прошедшем

ИЗ ПОЧТЫ РЕДАКЦИИ

НА ЭСТРАДЕ —  ВЕТЕРАНЫ
концерте «Сормовская лирическая» в исполнении тено�
ра Б. Афанасенко. Оваций удостоилась песня популяр�
ного композитора Серафима Т уликова «Не стареют ду�
шой ветераны» в исполнении хора и солистов Б. Афана�
сенко и И. Абрамова.

Что примечательно, среди зрителей было много мо�
лодежи. Видимо, и нынешним парням и девушкам по
душе национальные мелодии.

В. АНТОХИН.
г. Орел.

ЧИТАТЕЛЬ СТАВИТ
ПРОБЛЕМУ

ОТЧЕГО
БОЛИТ ГОЛОВА?

КАК НАС ОБСЛУЖИВАЮТ
В нынешнем году семья инвалида III группы,
участника ликвидации последствий аварии на
Чернобыльской АЭС Е.В. Цуканова могла бы
праздновать пусть небольшой, но
знаменательный юбилей — десятилетие со
времени вселения в свою нынешнюю квартиру
в доме № 4 по улице Достоевского. Однако, как
считает и сам Евгений Викторович, и его
домочадцы, праздник получится не слишком
веселым.

ПЕЧАЛЬНЫЙ
ЮБИЛЕЙ

А все потому, что все эти годы омрачены для се�
мьи Цукановых постоянной борьбой со стихией. Идет
ли дождь, тает ли снег —  по стенам в квартире текут
грязные потоки воды.

«Уже в течение семи лет во время дождя и таяния
снега в моей квартире течет вода, — пишет Е.В. Цука�
нов в одном из своих заявлений на адрес начальника
ЖРЭУ № 18. — Течет в зале, на стыке двух  панелей, в
спальне под подоконником. Несмотря на  неодно�
кратные заявления в адрес домоуправления, начальни�
ка ЖРЭП г. Орла, течь до сих пор не устранена…».

Не от хорошей жизни заваливают жильцы разные
коммунальные инстанции жалобами. Ведь как протеч�
ка, готовься к ремонту — не полному, так частичному.
Да по нескольку раз в год. Своими же силами проте�
кающие швы не заделать.

Но и ЖРЭУ, обслуживающее злосчастный дом, не
благодушествует. Через несколько лет после сдачи
дома в эксплуатацию в адрес строителей — «Жил�
строя» — было направлено письмо с предложением
устранить дефекты, выявленные в процессе эксплу�
атации, в частности, выполнить ремонт панельных
швов.

Как сообщила в своем ответе Е.В. Цуканову главный
инженер ЖРЭУ №18 Л.Н. Васюкина, «в 2001 году выше�
указанные работы были частично произведены. В чис�
ле невыполненных заявок значится и Ваша квартира…».

Утешительное известие, не так ли?
Очередной всплеск ремонтной эпопеи приходит�

ся на нынешний год. После многочисленных жалоб в
квартире Цукановых побывал мастер ЖРЭУ А.В. Са�
зонов, осмотрел места протечек, составил акт. А че�
рез месяц (в апреле) пришел очередной ответ, уже от
директора МУП ЖРЭУ № 2 А.М. Фрайды. Он сообщил,
что ремонт межпанельных швов будет произведен в
III квартале текущего года силами РСУ�2.

И вот еще одно, совсем уже недавнее письмо. Его
Евгений Викторович направил в мэрию г. Орла и нам,
в «Орловскую правду». В нем хозяин квартиры опи�
сывает, как после обследования мастером на дом
были вызваны «альпинисты», которые заделали швы
со стороны улицы. Однако, по его свидетельству, пос�
ле дождя вода в квартире потекла еще сильнее.

Как видим, ремонтники со своей работой не спра�
вились. Справятся ли ра ботники мэрии, посмотрим.

Ю. ВЕТРОВ.


